

Paris l'Ete

AU JARDIN DES TUILERIES
EX-ROYAUME DES MIDINETTES

Midi. Dans le flamboiement du soleil, sous le ciel pâle de chaleur, le jardin des Tuileries est une solitude. De loin en loin, un promeneur qui passe vite, un dormeur affalé sur un banc, deux ou trois pigeons qui roulent d'un pas alangui sur les pelouses fanées...

Naguère pourtant, à cette heure-là, et sous cet éblouissement de lumière, le jardin était peuplé de mamans et d'enfants, de petits employés qui venaient là, après déjeuner, lire leur journal. Surtout il était peuplé de midinettes qui l'avaient choisi pour royaume—un royaume dont elles étaient les reines.

Elles arrivaient vers midi, s'emparaient des chaises, deux pour chacune. Sur l'une elles s'asseyaient, sur l'autre elles dressaient leur couvert. Et elles déjeunaient de deux sous de frites, d'un morceau de jambon ou d'un rond de saucisson, d'un gâteau ou d'un fruit, le tout arrosé d'un verre d'eau. Et puis, la dinette faite, en cercle elles jabotaient, elles papotaient.

Mais où est-il aujourd'hui le petit peuple charmant des midinettes? Où s'est-il dispersé? Je le cherche en vain. N'existe-t-il plus?

Pourtant en voici là-bas une colonie qui s'est réfugiée à l'ombre, sous la terrasse de l'Orangerie.

Ce sont de toutes jeunes filles, en robes légères bleues ou roses, la poitrine gentiment haletante sous l'étoffe mince, les joues pâlies de poudre de riz, mais les yeux vifs et pleins de gaieté. En me voyant approcher elles abaissent solennement, d'un geste de charmante pudeur, leur petite jupe trop courte sur leurs bas en imitation de soie.

Avec mille précautions, pour ne point les effaroucher, ces fillestes, je m'assieds près d'elles et je déplie un journal. Elles bavardent chiffons.

—Ne me parlez pas de ce tissu éponge et de ces biches en mousseline de coton. On en voit partout. C'est d'un commun... Parlez-moi d'une robe en voile de soie. Ça c'est chic...

—La robe en linon, avec un chapeau d'organdi, c'est chic aussi...

—Pas si chic qu'une en crêpe Georgette... Lucienne en a une en crêpe. Georgette qu'elle met le dimanche avec son grand chapeau de satin. Elle est d'une élégance avec ça...

Elles jabotent les petites robes bleues et les petites robes roses, avec des rires clairs et frais. L'une d'elles, un peu à l'écart et qui a abandonné la lecture de l'Enfant du mystère, a commencé de me sourire et je m'enhardis à l'interroger.

—Vous ne faites donc plus la dinette aux Tuileries, mademoiselle?

—La dinette? monsieur. Y songez-vous? Comment voulez-vous... Au prix où sont les choses maintenant... Savez-vous combien coûtent deux sous de frites aujourd'hui?... Pas moins de six sous... Et encore, où en trouver?... Le jambon douze francs la livre... le rasta deux francs dans le quartier Saint-Honoré... Une pêche tout près de dix sous... Comment voulez-vous? Alors on va dans une crèmerie, où pour deux francs à deux francs cinquante on a des œufs, du pain, une tasse de lait... C'est assez pour déjeuner et c'est moins cher... Le soir, à la maison, on se rattrape...

Nous étions devenus amis; et déjà ma petite midinette commençait de s'abandonner à des confidences quand une de ses camarades nous interrompit:

—Tu viens, Suzanne! Il est temps.

—Tout de suite, je viens. Au revoir, monsieur!

Et comme elle s'éloignait, j'entendis sa petite amie qui lui demandait:

—Qu'est-ce qu'il te voulait de vieux-là?... —Jean Rogier.

UN AVANTAGE

—Votre nouvelle servante est jolie!
—Très jolie et de plus elle attire la protection sur la maison. Il y a toujours un agent dans la cuisine depuis que nous l'avons.

LES NOUVEAUX MARECHAUX

Lyautey, Fayolle, Franchet d'Espérey, trois figures légendaires.

Fayolle a opposé, en 1918, l'invincible rempart de ses armées à la ruée allemande et sauvé Paris...

Franchet d'Espérey a précipité la fin de la guerre par ses victoires décisives en Orient.

Lyautey, pacificateur et administrateur du Maroc, grand guerrier, artiste, académicien, est le plus populaire... Et quel diplomate? Nul, mieux que lui, n'a su, par la douceur, conquérir les indigènes...

Un exemple entre mille:

La disette de sucre était fort sensible aux Marocains, grands amateurs de confiserie, comme tous les musulmans.

—Soyez avec nous, leur disait le général Lyautey, et vous aurez du sucre à discrétion.

Et les mécontents, pour quelques sacs de cassonade, se tenaient tranquilles.

Et quand on le raille de tels procédés de propagande, le maréchal répond en riant:

—Ce n'est pas avec du vinaigre qu'on attire les mouches!

LA RENTRÉE DU PARLEMENT EST
PRÉVUE POUR LE 18 OCTOBRE

D'après plusieurs députés qui s'en sont entretenus avec M. Aristide Briand, il serait dans les intentions du gouvernement de fixer au mardi 18 octobre la rentrée du Parlement, dont les travaux sont, on le sait, suspendus depuis le 13 juillet.

Il serait ainsi possible d'envisager le vote du budget de 1922 à la date du 31 décembre et d'éviter le retour à l'expédient des douzièmes provisoires. D'autre part, le président du Conseil devant se rendre à la Conférence de Washington dans les premiers jours de novembre, il y aurait tout le temps nécessaire pour discuter avant son départ les interpellations déposées sur la politique générale extérieure et financière, et aussi pour voter le projet de loi, revenu modifié par le Sénat, sur le nouveau régime des chemins de fer; sauf quoi les Compagnies seraient à même de convoquer leurs conseils d'administration et de prendre toutes les mesures indispensables pour l'exécution de la loi à la date du 1er janvier 1922.

TRANSPORTS

Service des colis postaux entre la France et les Etats-Unis.—Le Post Office américain a accepté de porter de 5 à 10 kilogr. le poids maximum des colis postaux échangés entre la France et les Etats-Unis.

Cette amélioration de service a été réalisée en France à la date du 20 février dernier, en même temps qu'a été mis en vigueur un nouveau régime de taxes basé sur les principes adoptés par le Congrès de l'Union Postale universelle récemment tenu à Madrid.

Le principe de l'admission des colis avec déclaration de valeur ou grevés de remboursement est inscrit dans le nouvel arrangement. L'Administration de Washington pense être en mesure de participer, vers le 1er juillet prochain, à l'échange des colis de valeur déclarée. Mais la législation américaine ne lui permettant pas d'accepter aucune responsabilité pécuniaire pour perte, spoliation ou avarie des colis ordinaires, l'Administration française étudie actuellement le moyen d'organiser ce service par l'intermédiaire de Compagnies particulières responsables.—S. G.

LE MARIAGE D'UN HOMME DE 100
ANS.

Honolulu.—Le tranquille petit village de Kalapana, sur la côte sud-ouest de l'île d'Hawaï, réclame l'honneur de posséder le plus vieux des nouveaux mariés. Un aborigène du nom de Koopana, qui dit avoir plus de cent ans, vient de conduire à l'autel une timide veuve de soixante ans.

C'est son second mariage; sa première femme est morte il y a un peu plus d'un demi-siècle.

On compte jusqu'à 100 façons d'apporter les pommes de terre.

NOUVELLES DE PARTOUT

La semaine dernière à Montpellier, le préfet de l'Hérault a remis officiellement, dans le grand salon du palais épiscopal, la croix de la Légion d'honneur au cardinal de Cabrières, auquel il a apporté les félicitations du gouvernement.

Un banquet a été servi, auquel assistaient dix prêtres du diocèse, tous légionnaires pour faits de guerre.

Depuis que le président Obregon est au timon des affaires mexicaines, le Mexique, au témoignage de M. J.-W. Gerard, ancien ambassadeur des Etats-Unis en Allemagne, a fait de grands progrès. "Obregon, dit-il, est un homme d'Etat de large envergure, espable, non seulement d'assurer de meilleures relations entre Américains et Mexicains, mais aussi d'établir la paix et la prospérité sur les ruines accumulées par les révolutions et la guerre civile. Il ne peut qu'inspirer de la confiance aux hommes d'affaires et aux capitalistes étrangers, par l'empressement qu'il met à faire respecter le droit de propriété." Si cet éloge est mérité, tant mieux. S'il est un pays qui a besoin d'un bon gouvernement, c'est bien le Mexique.

LA CATHÉDRALE DE MEAUX
CAMBRIOLÉE

On a cambriolé la cathédrale de Meaux. Après avoir fracturé un portail, les malfaiteurs ont essayé d'entrer dans la sacristie, mais ils n'ont pas réussi, la porte étant blindée.

Ils ont fracturé sept troncs dont le contenu avait été enlevé deux jours auparavant. Ils ont également visité tous les tabernacles sans rien briser, les clefs restant sur les serrures.

LE MONUMENT À DÉROULEDE SERA
INAUGURÉ LE 9 OCTOBRE

On mande de Metz que l'inauguration à Metz du monument Paul Déroulède, retardée par la lenteur des travaux de construction du socle, est fixée définitivement à dimanche, 9 octobre, à 15 heures. M. Barthe représentant le gouvernement et le commandant Mollard, le président de la République. M. Maurice Barrès, président de la Ligue des Patriotes, prononcera un discours.

UNE FEMME FUME UN CIGARE
ET EST ARRÊTÉE

Où et quand est-il permis à une femme de fumer?

Marie M. Kennedy, de Blue Ridge Mountains, est en prison, accusée de conduite désordonnée parce qu'elle a fumé.

"Qu'à fait cette femme?" demanda le juge Lazarus.

"Elle fume des cigares et une pipe," répondit l'officier de police.

"Fumer ne fait de mal à personne," dit Marie Kennedy, confidentiellement à ses gardiens.

Quelle différence y a-t-il entre Marie et son cigare et des millions de ses sœurs qui fument la cigarette? Tous les grands hôtels permettent aux femmes de fumer dans la salle à manger et dans les salles de réception.

C'est au juge Lazarus de résoudre la question: Où et quand est-il permis à une femme de fumer?

LA NOUVELLE COMMISSION
DES QUAIS

M. le gouverneur Parker a nommé MM. R. J. Hecht, président de la banque Hibernia; Neal M. Leach, de la J. H. W. Steele Company; A. M. Lockett, ancien membre de la commission, et John F. Fink, Jr., exportateur de coton, représentant de la Bourse du Coton de la Nouvelle-Orléans, comme membres de la Commission des Quais. Le sénat a approuvé le choix de M. Parker.

ÇA C'ÉTAIT DIFFICILE

Deux "tramps" discutent les "topics of the day."

—C'est ce que me disais Brown... un million, dix millions, un milliard, ça se trouve facilement, mais un dollar... c'est bigrement plus difficile!

La Vie Perdue

Heureux qui sans révolte accepte bien sa vie,
Et vieillit doucement dans la vieille maison,
Libre de tout espoir, libre de toute envie,
N'ayant jamais changé de cour ni d'horizon!

A force de les voir et de les reconnaître,
Pour leur seule présence il aime à son insu
Les choses et les gens qu'il voit de sa fenêtre;
Il possède son rêve et n'en est pas déçu.

Quelquefois, il accueille et d'avance il pardonne;
Il n'admet point en lui de vœu trop exigeant;
Mais le peu de douceur que chaque jour lui donne
Suffit à le bercer de bien-être indulgent.

Il se plaît en lui-même au déclin des journées;
Et, tandis que le soir emplit le calme ciel,
Pour sauver le parfum des minutes fanées,
Son âme diligente en fait un peu de miel.

Jamais hors de son cœur nul sanglot ne s'ébruite;
Et, dans un brusque adieu de tout ce qu'il rêvait,
Il n'a jamais pleuré sur sa raison détruite;
La douce quiétude habite à son chevet.
Il est heureux sans trouble et presque sans mystère,
Humble et rêveusement jaloux de ce qu'il a...

Oh! comme j'étais fait pour vivre sur la terre
L'inconscient bonheur d'être né celui-là!

ANDRÉ RIVOIRE.

GROS EMPRUNT DE LA FRANCE

Paris.—Un emprunt de 2000 millions de francs pour aider à la reconstruction des régions de la France qui ont été dévastées pendant la guerre, sera lancé par le Crédit National, le 24 octobre. C'est ce qu'annonce le "Journal Officiel." Six millions de bons de 500 francs chacun, portant intérêt de 6 p.c. seront émis à 498 francs 50 centimes.

LA VALLEE DU
PARADIS

Apprenez à connaître la Vallée du Paradis, où les songes se réalisent. Cette merveilleuse ville se développe comme par enchantement et une émission de bons de un million de dollars pour être employée en améliorations municipales cette année a été autorisée. Des commerces en tous genres peuvent être installés ici. Nous avons dix-sept milles de terres au bord de l'eau où des magnifiques terrains à bâtir sont situés. Merveilleuses habitations et pelouses magnifiques. Des fleurs de toute beauté en grande quantité. Pêche admirable. Vous pouvez chaque jour pêcher les plus gros poissons jusqu'à ce que votre dos vous fasse mal et que vos mains soient brûlées par le soleil. Le paradis des canots automobiles à cause des centaines de milles de cours d'eau et des endroits merveilleux que l'on peut visiter. Les plus belles routes du sud, Natation dans la baie et dans le golfe des plus agréables. La ville la plus salubre des Etats-Unis, et où les médecins ne font pas d'affaires. Le plus grand terrain de joute de golfe en construction des Etats-Unis. L'endroit le plus frais d'Amérique en été et le plus charmant climat en hiver. Vous pouvez être propriétaire d'une habitation ici avec un revenu perpétuel pour un très petit placement. Profitez de cette opportunité. Adressez vos communications à The Mayor, Valparaiso, Fla.—Adv.